

del Fuego, la mayor heredera y propietaria de campos de la Patagonia Austral, manejava técnicamente sus establecimientos de crianza ovina. Inició así una carrera funcionalia que le llevó desde aquél modesto nivel de principiante hasta, al cabo de años de exigente aprendizaje y experiencias, la máxima posición jerárquica del escalafón ejecutivo como era la de "administrador de estancia".

Fue durante el transcurso de ese largo tránsito laboral que Roberto Trincado pudo observar, comprender, admirar y valorar las distintas manifestaciones de la naturaleza magallánica, rigurosa y vital, conviviendo intimamente con sus gentes, y adquiriendo una suma de conocimientos sobre el territorio como pocos podían hacerlo.

Al fin, tras años de servicio meritorio en los campos, fue llamado al ejercicio eficiente de la Gobernación de Última Esperanza durante los años finales de la progresista administración del Presidente Eduardo Frei Montalva. Roberto Trincado vivió después llenado el tiempo de retornar a sus lares originarios. Allí comenzó y ha transcurrido hasta el presente una etapa de su vida dedicada a la faena agrícola-ganadera y a su familia, lo que le ha dado satisfacciones, sostén espiritual y tranquilidad.

Pero allí también paulatinamente fue acrecentándose en él el recuerdo inborrable de su Patagonia lejana, fuerte y bravía, de aquel amplio y singular mundo meridional, que había conocido tan a fondo y que lleva muy dentro en el alma, manifestándose en un sentimiento de afecto, agrado y nostalgia de, que ya no podrá librarse.

Así entonces fue sintiendo la necesidad de dejar testimonio de aquellas vivencias patagónicas y comenzó a escribir, volcando en cuartillas esos recuerdos. Más allá del administrador de grandes estancias o del activo gobernador, ha surgido así un "nuevo" Roberto Trincado, cuya vocación literaria nos sorprende tan gratamente.

En el libro, que es el trío de su inquietud, *Seis Caballos y un Winchester*, se relatan con riqueza descriptiva, con propiedad de convenciones y con amabilidad, sucesos variopintos acontecidos en las grandes estancias magallánicas de antaño.

En el contenido de la obra todo gusta: los recuerdos elegíacos, quizás entre cuentos; la forma de relatarlos, sencilla, atractiva, hermosa y plástica (pocas veces pintó con las palabras), no cansadora, viva, en fin. De todos los descripciones más quedamos con las dedicadas al puma, al caballo "Roncador" y el trazo aquél referido a la fogata y su encanto...

(Av. 229)

SEIS CABALLOS Y UN WINCHESTER [RECUERDOS DE LAS ESTANCIAS MAGALLÁNICAS].
Por Roberto Trincado Alvarado. Edición del autor. Santiago, 2000. 12,5 x 18 cms. 187 páginas. Ilustraciones. La región magallánica, es bien sabido, conforma un mosaico geográfico en el que se conjugan los elementos más variados y contrapuestos, en una nula y abismante naturaleza. Plenitudes infinitas con sensación de infinitud, montañas de formas colosales y alturas de vértigo que son una expresión sorprendente de la arquitectura andina, archipiélagos dominados por la bruma eterna y campos de hierba con reminiscencias de antiguos tiempos geológicos. Un clima inestable y variable, donde sefiora omnipresente el viento. Paisajes de inigualable grandezza y belleza, en fin; todo ello expresando en su conjunto una fuerza telúrica que sacaba calando en lo profundo de sus habitantes, sean originarios o venidos de afuera y acuñándoles con la tierra patagónica.

Roberto Trincado es -o fue- de estos últimos. Hace medio siglo legó muy joven a Magallanes desde la zona central de Chile, con la ilusión de un trabajo que le daría contenido a su vida. Se incorporó entonces como "cadete de estancia" al calificado equipo administrativo con el que la entonces poderosa Sociedad Exploradora de Tierra

Anales del Instituto de la Patagonia 29

Punta Arenas, 2001 656 263

Seis caballos y un winchester (recuerdos de las estancias magallánicas) [artículo] Mateo Martinic B.

Libros y documentos

AUTORÍA

Martinic Beros, Mateo, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Seis caballos y un winchester (recuerdos de las estancias magallánicas) [artículo] Mateo Martinic B.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)